

# Bericht des AStAs

## zur Sitzung des Studierendenparlamentes am 14.03.2024

### Grußwort

Liebe Parlamentarier\*innen,

wir hoffen, es geht euch gut. Im Folgenden findet ihr den Bericht zu unserer Arbeit seit der letzten Sitzung. Wenn Fragen sind, meldet euch gerne vorher per Mail oder während der Sitzung!

Herzliche Grüße  
euer AStA

Es berichten:

Mitglied	Position	Team
Sarah Toepfer	Sprecherin	Vorsitz
Raphael Martin	Stellv. Sprecher	Vorsitz
Annika Ricke	Finanzreferentin	Finanzen und Fachschaften
Denise Brüßermann	Referentin	Presse & Öffentlichkeitsarbeit
Leslie Jil Stracke	Referentin	Presse & Öffentlichkeitsarbeit
Carla Eschen	Referentin	Hochschulpolitik und Lehre
Alina Bähr	Referentin	Hochschulpolitik und Lehre
Darius Weitekamp	Referent	Soziales, Diversität und Internationales
Yasmin Sherif	Referentin	Soziales, Diversität und Internationales
Laura Marklewitz	Referentin	Soziales, Diversität und Internationales
Maxim Motragh	Referent	Nachhaltigkeit und Mobilität
Melisa Baran	Referentin	Nachhaltigkeit und Mobilität
Lara Witte	Referentin	Kultur
Manie Sayasith	Referentin	Kultur

Grußwort.....	1
Vorsitz.....	3
Gespräche zum Studierendenwerk.....	3
Nachwahl Referat Kultur .....	3
Gespräch mit der Azubi-Vertretung.....	3

Semesterticket.....	3
Haus Dörstelmann und Pavillon 1 .....	3
Sitzung des Vorstands der Studienstiftung .....	4
Finanzen & Fachschaften .....	4
Haushalt 2024/25.....	4
Semesterticket.....	4
SBM-Berechnung.....	4
Neugestaltung Büroräume .....	4
Rektoratssitzung zum Studierendenport.....	4
Haus D entrümpeln .....	5
Tagesgeschäft.....	5
Presse & Öffentlichkeit.....	5
Feministische Kampfwoche.....	5
Veranstaltungsbewerbungen und Informationsverbreitung .....	5
Hochschulpolitik und Lehre.....	5
Listentreffen und StuPa-Wahl .....	5
Woche des Engagements .....	5
Beratung.....	5
Aktionsplan "Eine Hochschule für Alle" .....	5
Nachteilsausgleiche.....	6
Ticketrückerstattung.....	6
Kooperationstreffen mit ABeR und DoBuS .....	6
Barrierefreiheit der AStA-Website .....	6
How-to barrierefreie PDFs.....	6
AG Diversität .....	6
Antisemitismusworkshop.....	6
Soziales, Diversität und Internationales.....	6
Widersprüche.....	6
Feministische Kampfwoche.....	7
AG Diversität .....	7
Runder Tisch der Beratungen.....	7
Planung Diversity Day.....	7
Vernetzungstreffen.....	7
Antisemitismusworkshop.....	7
Aufenthaltsrecht-Seminar .....	7
Neue Laptops - Technikverleih .....	7
Kultur.....	8
Haus Dörstelmann.....	8

Tagesgeschäft .....	8
Schnitzkurs .....	8
Kreativkurs.....	8
Besetzung Stelle Kultur Referat.....	8
Sommerfest Planung .....	8
Teilnahme am Kultur LAT.....	8
Nachhaltigkeit und Mobilität .....	8

## Vorsitz

### Gespräche zum Studierendenwerk

Der AStA hat sich am 13. Februar mit den neuen Geschäftsführern des Studierendenwerks, Burkhard Schwemin und Johannes Zedel, getroffen. Themen waren u.a. das Essensangebot an der Uni, die Bauprojekte bei den Wohnheimen und die allgemeine Finanzplanung des Studierendenwerks. Es wurde verabredet, dass es zukünftig jedes Semester sowie außerdem anlassbezogen ein Gespräch zwischen der Studierendenwerks-Leitung und dem AStA geben soll.

Am 27. Februar waren Svea Saatkamp und Luca Kruppa, die von unserem StuPa gewählten Mitglieder im Verwaltungsrat des Studierendenwerks bei uns in der AStA-Sitzung zu Gast. Eine wichtige, den Verwaltungsrat betreffende Entscheidung, wird wohl sein, ob kleine, stark defizitäre Kantinen geschlossen werden sollen (betroffen wären vor allem die anderen Hochschulen). Wir haben deutlich gemacht, dass wir uns regelmäßige Berichte der beiden im AStA und im StuPa wünschen.

### Nachwahl Referat Kultur

Die dritte Stelle im AStA-Referat für Kultur ist schon seit einigen Monaten vakant. Wir haben daher die Stelle ausgeschrieben, Gespräche mit mehreren Bewerber\*innen geführt und nun einen Kandidaten gefunden, welcher von uns dem StuPa vorgeschlagen wird.

### Gespräch mit der Azubi-Vertretung

Laura und Raphael haben sich mit der Auszubildenden- und Jugendvertretung der TU Dortmund getroffen. Die Azubis sind ebenfalls von den steigenden Mensapreisen betroffen. Sie bekommen 1,50 Euro Rabatt auf die Mitarbeiter\*innen-Preise und zahlen damit 60 Cent mehr pro Gericht als Studierende.

### Semesterticket

Wir haben neue FAQs zum Deutschland-Semesterticket erstellt. Ihr findet diese bereits auf unserer Homepage.

Es gab einige wenige Studierende, die sich bei uns darüber beschwert haben, dass das Semesterticket zukünftig ausschließlich in der TU-Dortmund-App vorgezeigt werden kann. Hier gibt es derzeit leider keine Alternative.

### Haus Dörstelmann und Pavillon 1

Wir wollen das Haus Dörstelmann ("Haus D") etwas verschönern. In den letzten Jahren wurde das Haus D mehr oder weniger sich selbst überlassen. Wir haben am 5. März das Lager aufgeräumt und dabei einen ganzen Container mit Sachen, die weggeschmissen werden können, gefüllt...

Im kommenden Haushalt sehen wir vorbehaltlich der Zustimmung des StuPas Geld für eine Verschönerung des Haus D vor.

Außerdem möchte die Uni einige Räume im Pavillon 1 (das Gebäude direkt beim Haus D) wieder für Seminare und als Räume zum Malen für Kunststudierende nutzen. Weil die Räume in den letzten Jahren nicht von der Studierendenschaft genutzt wurden, haben wir dem zugestimmt. Wir behalten aber einige Räume im Pavillon 1, welche zukünftig z. B. von AGen genutzt werden können. Ebenfalls im Pavillon 1 befindet sich nun das Büro der SHK-Vertretung (derzeit Leander Schreyer).

## Sitzung des Vorstands der Studienstiftung

Sarah und Raphael haben an der Sitzung des Vorstands der Studienstiftung der TU Dortmund teilgenommen. Die Stiftung fördert Projekte, die zur Verbesserung der Studienbedingungen und der Lehre beitragen. Zurzeit wird der sogenannte „E-Room“ finanziell unterstützt. Dabei handelt es sich um einen Moodle-Raum, der vor allem Maschinenbau Studierende mit Tipps, Erfahrungsberichten sowie zusätzlichen Übungsmaterialien während des (Bachelor-)Studiums unterstützen soll.

Wir wurden gebeten, auf diese Finanzierungsmöglichkeit von Projekten hinzuweisen.

## Finanzen & Fachschaften

### Haushalt 2024/25

Anfang Februar habe ich den Haushalt fertig gemacht. Dafür gab es ein Meeting mit dem Uni-Film-Club. Anschließend wurde der Haushalt dem Haushaltsausschuss vorgestellt und dort darüber gesprochen. Am Ende wurde eine Empfehlung an das StuPa beschlossen, den Haushalt 2024/25 so wie geplant anzunehmen.

### Semesterticket

Ich habe daran mitgearbeitet, die Informationen zum neuen Semesterticket auf die Website zu bringen. Hierfür habe ich auch noch Rücksprachen mit Carla gehabt, da sie die neuen Erstattungsformulare erarbeitet.

### SBM-Berechnung

Anfang Februar habe ich zudem die Berechnung der SBM-Zahlungen (Selbstbewirtschaftungsmittel) für das Wintersemester 2023/24 fertig gestellt. Hierzu habe ich auch allen Fachschaften eine Infomail über den Verteiler geschrieben.

### Neugestaltung Büroräume

Für die Neugestaltung der Büroräume habe ich nach höhenverstellbaren Schreibtischen gesucht. Hierfür habe ich einen Preisvergleich eingeholt und einen entsprechenden StuPa Antrag verfasst. Außerdem habe ich ergonomische Schreibtischstühle für den Finanzraum und Serviceräum herausgesucht, allerdings hat die Bestellung der Stühle nicht funktioniert.

### Rektoratssitzung zum Studierendensport

In der Rektoratssitzung wurde ein Bericht des Studierendensports über das vergangene Jahr vorgestellt. Außerdem wurde ein Ausblick auf die zukünftigen Projekte des Studierendensportes gegeben und über den Haushalt dessen abgestimmt.

## Haus D entrümpeln

Am 05.03. haben wir zusammen die Lagerräume und Aufenthaltsräume im Haus D aufgeräumt und entrümpelt. Hierfür wurde uns von Dezernat 6 ein Container zur Verfügung gestellt. Die Räume wurden zudem grob gesaugt und die Neuaufteilung geplant.

## Tagesgeschäft

Ich habe ein Gespräch mit der Fachschaft Automation und Robotics gehabt, da diese keine ausreichende Übergabe der Finanzen erhalten haben. Außerdem habe ich den AG Verteiler aktualisiert.

## Presse & Öffentlichkeit

### Feministische Kampfwoche

Wir haben uns um die grafische Gestaltung und Veröffentlichung der Beiträge für die feministische Kampfwoche gekümmert. Dafür haben wir mit Hilfe des allgemeinen Behinderten Referats ein barrierearmes Design erstellt. Die daraus gewonnene Erfahrung wollen wir auch zukünftig für unsere Postings nutzen. Die Designvorlagen wurden mit den Inhalten entweder von den autonomen Referaten selbst gefüllt oder wir haben dies für sie übernommen. Nach dem Feinschlief wurden jeden Tag in der Woche vom 04.03. zum 08.03. mehrere Beiträge als Kooperationsposts sowie im Storyformat auf Instagram veröffentlicht.

### Veranstaltungsbewerbungen und Informationsverbreitung

Wir immer haben wir Veranstaltungen und Informationen beworben. Dazu gehörte in den letzten Wochen der Schnitzabend des Kulturreferats, sowie Sitzungs- und Beratungsverchiebungen. Für die nähere Zukunft wurden schon einmal Beiträge zum nächsten Pflegelotzentreffen und zum Listentreffen sowie der Woche des Engagements des Hochschulpolitik Referats vorbereitet.

## Hochschulpolitik und Lehre

### Listentreffen und StuPa-Wahl

Das Referat organisiert ein Listentreffen für den 11.04.2024 um 18 Uhr in HS1 des EF50. Geworben werden soll neben Plakaten auf dem Campus und Werbung auf den Mensabildschirmen auch auf Instagram. Darüber hinaus gehen wir in der ersten Vorlesungswoche durch die großen Vorlesungen und machen auf das Listentreffen und die Wahl aufmerksam.

### Woche des Engagements

Die Woche des Engagements findet vom 13.05.2024 bis zum 17.05.2024 auf der Mensa-Brücke statt. Spätestens nächste Woche startet die Ausschreibung.

## Beratung

Studierende wurden wie immer von uns bei Fragen und Problemen beraten. Je nach Fall haben wir die Studierenden nach Mailverkehr und/oder einem persönlichen Gespräch weitergeleitet.

### Aktionsplan "Eine Hochschule für Alle"

Das Referat hat am Aktionsplan "Eine Hochschule für Alle" der Stabsstelle Chancengleichheit mitgewirkt.

## Nachteilsausgleiche

Das Referat hat sich mit Dr. Carsten Bender, dem Leiter des DoBuS, getroffen, um über die weitere Vorgehensweise bezüglich der Nachteilsausgleiche zu sprechen. Nachteilsausgleiche werden bei psychischen Beeinträchtigungen oftmals nicht gewährt -und die Bearbeitung dauert meist sehr lange-, weil sich die Prüfungsämter auf sehr alte Gerichtsurteile beziehen, die vor dem Inkrafttreten der UN-Behindertenrechtskonvention (die seit 2009 gilt), geurteilt wurden. Das betrifft aber nicht nur die TU Dortmund, sondern auch viele andere Hochschulen. In der Vergangenheit hat sich das Referat für Hochschulpolitik und Lehre daher schon mit ASten anderer Hochschulen vernetzt, um gemeinsam eine Lösung für diese Probleme zu finden.

## Ticketrückerstattung

Die neue Ticketrückerstattung wurde fertiggestellt. Sie geht am 16.03.2024 online. Nun gibt es zwei Seiten, ein How-to Ticketrückerstattung und die Seite für den Antrag. Diese wurde barrierefrei gemacht. Der Erstattungsgrund kann in einem Drop-down-Menü ausgewählt werden und je nach Erstattungsgrund werden danach der dazu passende barrierefreie Antrag -dieses Mal als Webformular- sowie die für diesen Erstattungsgrund notwendigen Nachweise angezeigt. Zudem werden die für den Erstattungsgrund passenden Fristen angezeigt. Das erleichtert nicht nur Studierenden die Antragstellung, sondern auch dem AStA die Bearbeitung.

## Kooperationstreffen mit ABeR und DoBuS

Das Referat hat ein neues Kooperationstreffen mit dem ABeR und DoBuS organisiert. Stattfinden wird es am 15.03.2024.

## Barrierefreiheit der AStA-Website

Das Referat hat zusammen mit den AStA-Admins begonnen, einen Plan zu erstellen, um die gesamte AStA-Website barrierefrei zu machen.

## How-to barrierefreie PDFs

Das Referat hat an einem How-to (für den AStA) für barrierefreie PDFs gearbeitet. Das How-to soll dazu dienen, dass die weiteren PDFs, die vom AStA veröffentlicht werden, barrierefrei sind. PDFs barrierefrei zu machen ist leider nicht so einfach, daher ist das How-to notwendig.

## AG Diversität

Das Referat hat am letzten Treffen der AG Diversität mitgewirkt.

## Antisemitismusworkshop

Am von der LAT-Koordination zusammen mit ADIRA organisierten Workshop zur Sensibilisierung auf Antisemitismus an Hochschulen hat das Referat teilgenommen.

## Soziales, Diversität und Internationales

## Widersprüche

Wir hatten für das Sommersemester 2024 stand jetzt 12 Widersprüche, davon 5 angenommene Fälle.

## **Feministische Kampfwoche**

In Zusammenarbeit mit den autonomen Referaten und in Unterstützung des Team Öffentlichkeit haben wir diesen März erneut die Feministische Kampfwoche geplant. Da der Internationale Frauentag außerhalb der Vorlesungszeit fällt, hat die Erfahrung gezeigt, dass Präsenzveranstaltung nur mäßig besucht werden. Daher haben wir dieses Jahr den Fokus auf eine online Kampagne gelegt und unsere Social Media Profile mit verschiedenen Info-Beiträgen, Veranstaltungsempfehlungen usw.. bespielt.

## **AG Diversität**

Anfang März hat die AG Diversität getagt. Themenschwerpunkt war eine Empfehlung an die Uni-versitätsangehörigen, ihre präferierte Anrede in die E-Mail-Signatur zu integrieren und die Vorstellung der neuen Beratungsstelle SchuDs

## **Runder Tisch der Beratungen**

Auf Einladung der psychologischen Beratung des Studierendenwerkes fand ein Treffen mit den psychologischen Beratungen der TU und der FHs statt. Es war in erster Linie als Vernetzungstreffen gedacht und es wurden über verschiedene Themen gesprochen. Für uns besonders interessant war es zu erfahren, dass die Beratungen aktuell nicht ausgelastet sind und es scheinbar eine Problematik bei der Erreichbarkeit der Studierenden gibt.

## **Planung Diversity Day**

Es fand ein Planungstreffen bezüglich des Diversity Day statt. Wir hatten bezüglich des Konzeptes einige Bedenken, die jetzt allerdings alle aus der Welt geschafft wurden. Der AStA wird sich also, wie geplant am Diversity Day, beteiligen.

## **Vernetzungstreffen**

Es fanden Vernetzungstreffen mit einer neuen Beratung im Referat Internationales statt. Und SoPo-LAT. Darius war außerdem bei der FsRK dabei. Außerdem wurde wieder am Runden Tisch der Career-Services teilgenommen.

## **Antisemitismusworkshop**

Die LAT-Koordination hatte zusammen mit ADIRA einen Workshop zu Antisemitismus an Hochschulen eingeladen. Carla und Darius haben daran teilgenommen. Es fand ein Austausch mit anderen Vertretern der Hochschulen statt über aktuelle Bedenken und Aktionen im Hochschulkontext statt.

## **Aufenthaltsrecht-Seminar**

In Kooperation mit dem BAS haben wir ein Seminar zum Aufenthaltsrecht für internationale Studierenden angeboten. Die Studierenden wurden erst über die Rechten und Pflichten informiert und konnten dann selbst noch Fragen zu spezifischen Thematiken stellen. Es war leider sehr schwach besucht.

In naher Zukunft soll eine Fortbildung für Referent\*innen und Mitarbeiter\*innen stattfinden, mit demselben Thema, da die Nachfragen diesbezüglich steigen.

## **Neue Laptops- Technikverleih**

Es wurden zwei neue Laptops für den Technikverleih angeschafft. Ältere sind ausgefallen und eine hohe Nachfrage rechtfertigte dies. Die neuen sind ab dieser Woche einsatzbereit.

## Kultur

### Haus Dörstelmann

Referat Kultur hat aktiv an der Entrümpelung des Hauses Dörstelmann teilgenommen und sich darüber hinaus Gedanken über notwendige Erneuerungen und Reparaturen gemacht.

### Tagesgeschäft

Bearbeitung von Mails und dem Buchungssystem

### Schnitzkurs

Der Schnitzkurs fand am 26.02.2024 erfolgreich statt. Der nächste ist in Planung.

### Kreativkurs

Der nächste Kreativkurs ist in Planung.

### Besetzung Stelle Kultur Referat

In Zusammenarbeit mit dem Vorsitz haben Kennenlerngespräche mit verschiedenen Kandidaten für die vakante Stelle im Kultur Referat stattgefunden.

### Sommerfest Planung

Planung des Getränkestands des AStAs

### Teilnahme am Kultur LAT

Weiterer Austausch über Kulturangebote an der Uni

## Nachhaltigkeit und Mobilität

- Organisation der NHW, allerdings haben wir das Problem keinen geeigneten Redner zu finden, befinden uns momentan im Austausch mit NHB diesbezüglich.
- Anfragen NHW Redner
- Interview bezüglich zur nachhaltigen Mobilität
- Organisation Nachhaltigkeitswoche bspw. Organisation Nähworkshop, Organisation der Location des Fahrradreparaturworkshops und Austausch mit Workshopleitern wie dem Unverpacktladen Frau Lose
- Austausch mit Fachschaften bzgl. nachhaltiger Lehre
- Korrektur: AStA ist keine Korkannahmestelle mehr
- Werkzeugverleih: Werkzeugliste fertiggestellt